

D. Landreth et fils, horticulteurs et marchands de graines, offrent \$125 pour les six meilleurs essais sur la culture de l'oignon, la somme devant être divisée entre les auteurs des six meilleurs articles dans la proportion suivante : \$40, \$35, \$20, \$15, \$10 et \$5. Tous les essais primés seront publiés ensemble en brochure.

Nous serons désireux de connaître les noms de ceux qui gagneront les prix si libéralement offerts par MM. Landreth et fils, de Philadelphie, pour les meilleurs essais sur la culture de l'oignon et du céleri. Malheureusement le programme nous est pas arrivé assez tôt pour que nous ayons pu donner à nos lecteurs la chance de concourir pour ces prix.

ECHO DES CERCLES.

Saint-Henri (Lévis).—Nous avons commencé nos séances aujourd'hui. Un certain nombre de cultivateurs y assistaient. Furent aussi présents : M. le curé Laliberté et les autres officiers du cercle. La séance étant ouverte, M. le curé suggéra aux membres de l'association divers conseils importants sur l'art agricole, entre autres les procédés de fabrication et d'amélioration des fumiers. Les cultivateurs approuvèrent successivement les suggestions de leur vénérable pasteur, et résolurent fermement de les mettre à profit. M le curé conseilla ensuite l'échaudage de la graine de blé immédiatement avant la semence, ce moyen favoriserait beaucoup la germination, hâterait la récolte de ce grain et en augmenterait le rendement. Il a apporté à l'appui de son assertion le fait que lui-même et certains cultivateurs auxquels il en avait parlé, ayant employé ce moyen, l'an dernier, en ont été très satisfaits.

Nous nous permettons de conseiller de tremper le blé de semence dans de l'urine très forte et d'y ajouter un peu de couperose, de mettre en tas, puis une fois égoutté, de couvrir le grain de chaux vive. On hâtera également le levin puis on se garantira du blé noir, tout en nettoyant très bien son grain, car les semences légères flottent à la surface et on n'a plus qu'à enlever celle-ci pour n'avoir qu'une semence bien nèle. Réd.

Il fut ensuite proposé par M. le curé, secondé par M. le président, que d'ici à nouvel ordre la contribution annuelle des membres de cette association soit de vingt-cinq centins seulement. Puis M. le trésorier reçut la contribution des membres présents.

Sur motion de M. le trésorier, le Dr. DeBlois, secrétaire, fut autorisé à acheter un cahier, papier et enveloppes, etc., le tout pour le montant de trois piastres.

M. le curé a bien voulu distribuer gratuitement aux membres du cercle de la graine de carotte, et de betterave à vache. Sur l'invitation de M. Laliberté, M. Antoine Caron, vice-président, nous exposa dans une courte allocution, la marche à suivre dans la culture de ces légumes.

De nouveaux membres ont été admis, on en compte aujourd'hui trente et un, dont 23 ont payé leur contribution annuelle.

Saint-Pamphile.—J'ai l'honneur de vous informer que le 20 avril dernier, grâce aux sages conseils et aux paroles encourageantes du révr. M. Blanchet, ptre., la paroisse Saint-Pamphile a été dotée d'un cercle agricole. Voici la liste des officiers de notre nouveau cercle.

- Président honoraire, rev. M. Ad. Blanchet, prêtre ;
- Président actif, M. Frédéric Vaillancour ;
- Vice-président, M. Valentin Ancill.
- Secrétaire-trésorier, M. Alf. Caron.

Notre jeune cercle se compose de 50 membres, tous remplis du plus ardent désir de travailler avec ardeur aux diverses améliorations dont le besoin est le plus urgent. Le cercle a déjà commencé ses opérations en achetant en assez grande quantité, aussitôt après sa formation, les graines nécessaires pour l'ensemencement de ce printemps.

Les membres attendent de votre obligeance l'envoi du journal d'agriculture et ils sont tous bien disposés à y puiser les renseignements propres à seconder leurs efforts.

Saint-Alban, Portneuf.—En mai dernier, cette paroisse s'est

jointe au beau mouvement produit dans le comté de Portneuf, dans le sens du progrès agricole. Saint-Alban compte aussi, maintenant, son cercle bien organisé, et nous espérons apprendre avant longtemps qu'il ne fonctionne pas avec moins de succès que les cercles déjà fondés dans le comté de Portneuf.

Société d'agriculture de Chicoutimi. P. Q.—Quoique naturellement enclin à laisser passer les événements qui se déroulent autour de moi sans m'en préoccuper, je ne puis, cependant, laisser passer l'article malveillant que l'on voit sur le journal d'agriculture (n° 4, à la page 61,) sans protester, au nom de la société d'agriculture, n° 1, du comté de Chicoutimi, contre les accusations, que le cercle agricole de Saint-Jérôme du Lac Saint-Jean lance contre les sociétés d'agriculture de la province. Et je crois me rendre l'inter-prête de ces sociétés, en remerciant bien cordialement l'administration de ce journal de ses remarques judicieuses et opportunes intercalées dans cet article, ou compte-rendu ; ainsi que celles intitulées : Les cercles et les sociétés d'agriculture, sur le même numéro du journal à la page 53. Je proteste énergiquement contre cet acte d'inconsidération. Et pour l'édification de son auteur, je donne ici un résumé des opérations de la société d'agriculture, n° 1 de Chicoutimi, qui le convaincra de son erreur ; et qui lui permettra d'apprécier les progrès qu'elle a faits depuis sa création, et la somme de travail qu'elle a déployé pour arriver à ce résultat.

La société d'agriculture n° 1, du comté de Chicoutimi, a été établie en 1877. La première année, le nombre de souscripteurs s'éleva à environ deux cents, et le montant des souscriptions à cinq cents piastres. Le nombre des souscripteurs a notablement augmenté depuis tous les ans, ainsi que le montant des souscriptions ; de sorte qu'elle compte, cette année, près de cinq cents membres, avec une souscription de quinze cents piastres.

Ces chiffres indiquent assez clairement les progrès de la société. Ils démontrent que le nombre de ses membres a plus que doublé depuis cinq ans, et que le montant des souscriptions a triplé. Ces données attestent donc que cette société est prospère et qu'elle a donné pleine satisfaction aux agriculteurs de la section du comté qu'elle représente, indistinctement, et que le pauvre comme le riche y a bénéficié. Je crois qu'il n'est pas hors d'à-propos de faire connaître ici les efforts qu'elle a faits depuis sa formation, par l'introduction d'animaux de races étrangères, de sang pur, qu'elle s'est procurés à grand frais, qu'elle a placés dans toutes les paroisses de sa circonscription, afin de procurer aux agriculteurs l'avantage d'améliorer leurs races.

Une autre amélioration non moins importante est l'introduction de la culture du sorgho (canne à sucre) si en renommée, et déjà si avantageusement connue du public ; et celle de la betterave rouge de Gardanne (l'incomparable) qui produit le vin. Comme ce tubercule est destiné à jouer un grand rôle par son utilité et son incontestable supériorité sur toutes les autres plantes, du moins ses congénères, généralement cultivés de nos jours, au triple point de vue de l'alimentation de l'homme, de la nourriture des animaux, et des besoins de l'industrie, la société n'a pas reculé devant les sacrifices à faire pour se procurer cette graine d'outremer. Et pour s'en assurer les résultats, elle l'a choisie dans une contrée de la France, où le sol et le climat semblent à peu près les mêmes qu'au Canada.

Nous serons heureux de connaître les résultats de cet essai. Nous dirons franchement que nous n'avons guère de confiance dans ce vin de betterave. Mais nous serions heureux d'être démentés. Réd.

En voilà assez, il me semble, pour informer le cercle de Saint-Jérôme de son erreur et lui faire comprendre que, dans ses moments d'irascibilité, il sera toujours mieux de suivre les règles de la prudence, en mettant ses petits mouvements de colère au lendemain.

Le dernier mot. Je désire que le cercle de Saint-Jérôme comprenne qu'en donnant ces explications, je ne suis mû par aucun motif de ressentiment, et que mon unique but est de revendiquer le droit bien légitime de la justice travesti dans son article. En terminant, je lui souhaite que ses grandes entreprises soient couronnées des mêmes succès que la société n° 1 de Chicoutimi a remportés jusqu'à présent, s'il peut y atteindre.

Recevez, Monsieur le directeur, l'assurance de ma considération distinguée.

J. O. TREMBLAY, Président.

Mouches et insectes. Mouches, coquerelles, fourmis, punaises, rats, souris, criquets, écureuils.—sont chassés par "Rough on rats" 15 c.

TONDEUSES POUR L'HERBE, PRESSES à Fruit, Poêles à l'huile de charbon, Glacières, Moulins à tordre, à laver et repasser le linge.
COUTELLERIE, ARGENTERIE, CORNICHERS et ROULEAUX, ETC.

Assortiment complet de FERRONNERIE chez
L. J. A. SURVEYER,
188 RUE NOTRE-DAME,
(En face du Palais de Justice, Montréal).

A VENDRE.—BETAIL AYRSHIRE, COCHONS Berkshire, races pures,
S'adresser à **Mr. LOUIS BEAUBIEN,**
16, RUE ST. JACQUES, Montréal.

CHIENS MATINS SAINT-BERNARD à vendre.
Magnifiques chiens, très gros, très forts, doux mais excellents de garde, et intelligents.
S'adresser à **Ed. A. BARNARD,**
Cap Saint-Nichel, Q.

LETOURNEUX, FILS & Cie.

Importateurs de
FERRONNERIE, QUINCAILLERIE,
COUTELLERIE, ETC., ETC.,
261 à 265 Rue SAINT-PAUL, 261 à 265,
Coin de la Ruelle Vaudreuil
MONTRÉAL.